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10. Arbeitssitzung der UAG Fernleihe 

Ort: Uni Frankfurt, HeBIS-IT, Sitzungszimmer im 11. Stock

Zeit: 10 Uhr - 13.00 Uhr

Anwesend:

Rabeneck, Tatjana (HeBIS-VZ)

Von Kirchner, Anne (LBS Darmstadt/Wiesbaden) 

Lampert, Doris (LBS Darmstadt/Wiesbaden)

Kraus, Barbara (LBS Frankfurt)

Schultheiß-Barth, Ursula (LBS Gießen/Fulda)

Wolf, Andrea (LBS Gießen/Fulda)

Sauer, Martina (LBS Kassel, Vorsitz)

Römer, Jutta (LBS Marburg)

Lorenz, Kathrin (LBS Rheinhessen)

Loeschke, Julia (LBS Rheinhessen, Protokoll)

Gäste:

Joerz, Angela (LBS Rheinhessen)

Sinkovic, Martina (HeBIS-VZ)

Entschuldigt:

Faust, Bärbel (LBS Marburg)

Stache-Scholtyssek, Gabriele (LBS Kassel)

Wunderlich, Sigrid (LBS Frankfurt)

TOP 1: Abstimmung der Tagesordnung

Die Tagesordung wird ohne Ergänzung angenommen.

TOP 2: Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll wurde in der vorliegenden Form genehmigt und ist bereits veröffentlicht.

TOP 3: Berichte aus der Verbundzentrale (Frau Sinkovic/Frau Rabeneck)

Bericht Verbundzentrale

Seit Ende März ist der K10plus aktiv. Da die Kataloge teilweise nicht mehr über die alten Adressen erreichbar waren, hat das HeBIS-Portal in der 
Recherche auf den Verbündeindex (GVI) umgestellt.
Korrektur bei Quittungen aus KOBV/StaBI: wenn die Quittungen mit einer anderen Verbund-ID hier eintrafen, als die Bestellung abgesendet 
wurde, dann gab es immer einen Fehler und die Quittungen mussten manuell nachgezogen werden. Jetzt wird bei eingehenden Quittierungen 
aus Berlin vorab geprüft, welche Verbund-ID geliefert wird und mit der bestellenden ID verglichen. Bei Abweichung wird der eingehende 
Datensatz korrigiert und dann erst die Quittung eingespielt (Bei 1a sind weiterhin keine Vormerkungen und Blankobestellungen möglich)
Wunsch aus der AG Erwerbung: Erweiterung der Bestellisten im Qualitätsmonitor um Fachnotation  es besteht allgemeiner Bedarf, Einbau wird 
gewünscht und umgesetzt



Beschluss der UAG: Herausnahme des Retrokataloges aus der Verfügbarkeitsrecherche (Frau Sinkovic gibt es an das Portalteam bzw. Uwe Reh 
weiter)

Bericht aus der AG Leihverkehr

UrHWissG
Problem Kioskzeitschriften: es wird keine Liste über Kioskzeitschriften geben, jede Bibliothek muss nach eigenem Ermessen 
entscheiden, was darunter fällt oder nicht
lt.  Meinung von Herrn Talke ist der Verleih von Zeitungskopien erlaubt (Quelle: https://intr2dok.vifa-recht.de/receive
/mir_mods_00005542)
Arbeitspaket: Aufgrund der anstehenden Evaluierung des Gesetzes werden Bibliotheken gesucht, die über einen frei wählbaren 
Zeitraum von 4 Wochen mitzählen, wie viele Anfragen/Bestellwünsche (mit thematischer Einordnung) auf eine Kioskzeitschrift abgelehnt 
werden müssen. Das Ergebnis soll an den Wissenschaftsrat weitergegeben werden (Rückmeldung an Frau Sinkovic)

Direktlieferungen an den Endnutzer:
Tantiemepapiere der AG Leihverkehr, s. Anhang, wurde auf der AG der Verbundsysteme angenommen und soll verteilt werden, u.a. an 
die DBV Sektion 4.
Ziel: ein neuer Rahmenvertrag mit der VG Wort, der die elektronische Direktlieferungen an den Endnutzer beinhaltet, (nehmende 
Bibliotheken müssen dem Rahmenvertrag beitreten, Verbund schafft die nötigen technischen Voraussetzungen) 

DSGVO
Kontroverse Diskussion über Formalitäten. Müssen die Verbünde Verträge untereinander schließen oder reicht eine gegenseitige 
Zusicherung.
Ziel: möglichst einfache Vereinbarung zwischen den Verbünden mit Bezug auf die Einhaltung der DSGVO, ohne detaillierte Auflistung 
der technischen und organisatorischen Maßnahmen.
Vorschlag: auf der Basis der KOBV-Vorlage soll eine gemeinsame Vereinbarung entwickelt werden  ToDo der UAG Datenschutz

TOP 4: Vorbereitung Verbundübergreifender Erfahrungsaustausch 2019, siehe Themensammlung 
 , Erfahrungsaustausch ÜLV 2019, Checkliste Vortragsthemen - Entwurf

Termin: 06.11.2019 im Campus Westend. Als Gastredner konnte Prof. Steinhauer gewonnen werden.

nächstes Vorbereitungstreffen: 25.07.2019, 10.00 Uhr Uni Frankfurt/Main, HeBIS-IT, Sitzungszimmer 11. Stock (Teilnehmerinnen: Tatjana Rabeneck, 
Martina Sinkovic, Jutta Römer, Andrea Wolf, Martina Sauer, Julia Loeschke, event. Ursula Schultheiß-Barth)

TOP 5: Fernleih-Transport

Es gibt Schwierigkeiten mit der Paketzustellung durch DHL. Evtl. Information der AG Transport zwecks Druckausübung auf DHL über den Göttinger 
Rahmenvertrag(?)

Die Bibliotheken sollen Problemfälle sammeln und die Sendungsnummern bis zur nächsten Sitzung notieren.

TOP 6: Internationale Fernleihe

Wegfall von Büchersendung international
es wird jetzt teilweise genutzt: Warenpost international mit Unterschrift (nur online)
weitere Varianten: Brief mit Einschreiben bis 1 kg
lt. IFLA-Empfehlungen sollte man Publikationen aus dem eigenem Land zur Verfügung stellen, es ist aber nicht notwendig, dass man 
Publikationen anderer Länder ausleiht
es wird im KID ein eigener Abschnitt für Auslandsfernleihe eingerichtet: Internationale Fernleihe

TOP 7: K10plus

Anfangs gab es Probleme, zum Teil fehlten bei Bestellungen aus dem Bereich GBV Angaben auf den Bestellscheinen. Falls in Zukunft wieder Probleme 
auftauchen, bitte sammeln und an HeBIS-VZ melden.

TOP 8: Verschiedenes

Nächster Termin: 26. September 2019 in der UB Kassel, Beginn 10.30 Uhr

Anhang:

Tantiemepapiere der AG Leihverkehr

https://intr2dok.vifa-recht.de/receive/mir_mods_00005542
https://intr2dok.vifa-recht.de/receive/mir_mods_00005542
https://kid.hebis.de/pages/viewpage.action?pageId=30606018
https://kid.hebis.de/pages/viewpage.action?pageId=30606018
https://kid.hebis.de/display/AAUF/Checkliste
https://kid.hebis.de/display/AAUF/Vortragsthemen+-+Entwurf
https://kid.hebis.de/display/AAUF/Internationale+Fernleihe


Strategisches Konzept zur Umsetzung der elektronischen Lieferung

 
Fachlich-technisches Konzept zur Umsetzung der elektronischen Lieferung

 

Abgestimmtes Protokoll:
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